
市議会って何をするところ？
し ぎ か い なに

みなさんのクラスに学級会があり、クラスの決まりについて考えるよ
がっきゅうかい き かんが

うに、みんなが「住みよい飯能市」をつくるために、市のきまりやお金の
す はんのうし し かね

使い方（予算）などについて話し合い、決めるところが飯能市議会です。
つか かた よ さ ん はな あ き はんのうしぎ か い

どうして、市議会があるの？
し ぎ か い

飯能市には、約８万人の人が住んでいます。市民全員が集まって話し合
はんのうし やく まんにん ひと す し み んぜんいん あつ はな あ

うことはできません。そこで、選挙で市民の代表者を選んで、飯能市の
せんきょ し み ん だいひょうしゃ えら はんのうし

仕事をするためのきまりや、お金の使い方（予算）などを決めるのです。
し ご と かね つか かた よ さ ん き

これが市議会で、その市民の代表者のことを市議会議員といいます。
し ぎ か い し み ん だいひょうしゃ し ぎ か い ぎ い ん



市議会はどんな仕事をするところなの？
し ぎ か い し ご と

１ 市のきまり（条例）を決めたり、あらためたりします。
し じょうれい き

２ 市の仕事をするための予算を決めたり、正しく使われているかを調べ
し し ご と よ さ ん き ただ つか しら

たりします。

３ 市の仕事が、市民のために正しく行われているか調べます。
し し ご と し み ん ただ おこな しら

４ 国や埼玉県などに対して、「こうしてほしい」という意見を出します。
くに さいたまけん たい い け ん だ

市議会議員は何人いて、どうやって選ばれるの？
し ぎ か い ぎ い ん なんにん えら

市議会議員の数は、飯能市の条例（きまり）で１９人と決めています。
し ぎ か い ぎ い ん かず はんのうし じょうれい にん き

市議会議員は、みなさんのお父さんやお母さんなど、１８歳以上で市内
し ぎ か い ぎ い ん とう かあ さいいじょう し な い

に３か月以上住んでいる人によって、４年に１度の選挙で選ばれます。
げついじょう す ひと ねん ど せんきょ えら

次の選挙は、令和７年４月にあります。
つぎ せんきょ れ い わ ねん がつ

市議会議員になるには、どうしたらいいの？
し ぎ か い ぎ い ん

市議会議員になるには、飯能市民であること、２５歳以上になっている
し ぎ か い ぎ い ん はんのうしみん さいいじょう

ことが必要です。
ひつよう



市議会・市長の関係は？
し ぎ か い しちょう かんけい

市議会で決めたことを、市長（市役所）が実際に仕事を進めていきます。
し ぎ か い き しちょう しやくしょ じっさい し ご と すす

市議会と市長はそれぞれ独立していて、お互いに意見を出し合い、相談
し ぎ か い しちょう どくりつ たが い け ん だ あ そうだん

しながら「住みよい飯能市」をつくるため仕事を進めていきます。
す はんのうし し ご と すす

市民
しみん

市民の声を聞く 市民のために
しみん こえ き しみん

願いを伝える 仕事をする
ねが つた しごと

市議会 市長
し ぎかい しちょう

市の仕事や予算を提案する
し し ご と よ さ ん ていあん

・市の仕事や予算について決める
し しごと よさん き

・市の仕事に市民の意見を反映させる
し しごと しみん いけん はんえい

選挙で

えらぶ



市議会はいつ開かれるの？
し ぎ か い ひら

飯能市議会は、３月、６月、９月、１２月の年４回開かれます。これを
はんのうしぎ か い がつ がつ がつ がつ ねん かいひら

定例会といいます。このほかに、必要があるときに開かれる臨時会があり
ていれいかい ひつよう ひら りんじかい

ます。

市議会には、どんな会議があるの？
し ぎ か い か い ぎ

会議には、本会議と委員会があります。
か い ぎ ほんかいぎ いいんかい

本会議は、議員全員が集まって話し合う会議をいいます。本会議では、
ほんかいぎ ぎ い んぜんいん あつ はな あ か い ぎ ほんかいぎ

市長が計画した仕事やお金の使い方（予算）について話し合い、賛成か反対
しちょう けいかく し ご と かね つか かた よ さ ん はな あ さんせい はんたい

かを多数決で決定します。
たすうけつ けってい

しかし、決められた時間の中で、すべてのことを全員で話し合うより、
き じ か ん なか ぜんいん はな あ

いくつかの部門に分けて専門的に詳しく調べたり、話し合ったりしたほう
ぶ も ん わ せんもんてき くわ しら はな あ

が効果的です。この会議を委員会といいます。
こうかてき か い ぎ いいんかい



どんな委員会があるの？
いいんかい

①常任委員会には、総務教育委員会・生活福祉委員会・経済建設委員会
じょうにんいいんかい そ う むきょういくいいんかい せいかつふ く しいいんかい けいざいけんせついいんかい

の３つがあります。

・総務教育委員会（７人）は、市の政策や税金・教育などに関する
そ う むきょういくいいんかい にん し せいさく ぜいきん きょういく かん

こと

・生活福祉委員会（６人）は、福祉などに関すること
せいかつふ く しいいんかい にん ふ く し かん

・経済建設委員会（６人）は、農林業、道路、建設、水道、下水道な
けいざいけんせついいんかい にん のうりんぎょう ど う ろ けんせつ すいどう げすいどう

どに関すること
かん

について、話し合います。
はな あ

②議会運営委員会（７人）は、議会の進め方について話し合います。
ぎ か いうんえいいいんかい にん ぎ か い すす かた はな あ

③市議会広報委員会（６人）は、議会の広報紙（お知らせ）、議会のホー
し ぎ か いこうほういいんかい にん ぎ か い こうほうし し ぎ か い

ムページ、議会の映像活用、議会報告会などに関することについて話し
ぎ か い えいぞうかつよう ぎ か いほうこくかい かん はな

合います。
あ



会議はどんなところで開かれるの？
か い ぎ ひら

本会議は、議場（４階）で開かれます。
ほんかいぎ ぎじょう かい ひら

委員会は、各委員会室（５階）で開かれます。
いいんかい かくいいんかいしつ かい ひら

議場
ぎじょう

演壇 議長席 録音室
えんだん ぎちょうせき ろくおんしつ

執行部席 執行部席
しっこうぶせき しっこうぶせき

質問者席
しつもんしゃせき

市議会議員席
し ぎ かいぎいんせき

委員会室
いいんかいしつ

副委員長席
ふくいいんちょうせき

委員長席
いいんちょうせき

委員席 説明者席
いいんせき せつめいしゃせき



本会議
ほんかいぎ

●開会
かいかい

●話し合う議題について、市長から説明があります。
はな あ ぎ だ い しちょう せつめい

●議題について、わからないことを質問します。
ぎ だ い しつもん

●議題となっているもので、内容が複雑なものについては、議題に関係の
ぎ だ い ないよう ふくざつ ぎ だ い かんけい

ある委員会で話し合ってもらうようにします。
いいんかい はな あ

●市が行っているしごとについて、議員が質問します。
し おこな ぎ い ん しつもん

委員会
いいんかい

●わからないことなど専門的に調べて、話し合います。
せんもんてき しら はな あ

●その議題について、賛成するかしないかを決めます。
ぎ だ い さんせい き

本会議
ほんかいぎ

●委員会の委員長が話し合いの結果を報告します。
いいんかい いいんちょう はな あ け っ か ほうこく

●委員長の報告を聞いて、その議題について再度話し合います。
いいんちょう ほうこく き ぎ だ い さ い どはな あ

●その議題に賛成するかしないかを最終的に決定します。
ぎ だ い さんせい さいしゅうてき けってい

●閉会
へいかい

☆本会議で決まったことが、市の最終的な決定となります。
ほんかいぎ き し さいしゅうてき けってい

議会の流れ
ぎ か い なが



会議は見ることができるの？
か い ぎ み

本会議や委員会は、だれでも会議の様子を見たり聞いたりすることがで
ほんかいぎ いいんかい か い ぎ よ う す み き

きます。これを「傍聴」といいます。
ぼうちょう

また、定例会終 了後に、「市議会だより」を発行して、議会で決まった
ていれいかいしゅうりょう ご し ぎ か い はっこう ぎ か い き

ことなどをお知らせします。
し

飯能市議会のホームページも見てね！
はんのうしぎ か い み

https://www.city.hanno.lg.jp/shiseijoho/shigikai/index.html


